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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO Nº 17/2023 – PPGE

No dia vinte do mês de outubro de dois mil e vinte e três, na sala da Coordenação do Programa
de Pós-Graduação em Educação, às nove horas e quinze minutos, reuniram-se o Presidente do
Colegiado  e  Coordenador  do  Programa,  o  Prof.  Jorge  Fernando  Hermida  Aveiro;  o  Vice-
Coordenador, Prof. Eduardo Jorge Lopes da Silva; a representante docente da Linha de Pesquisa
Processos de Ensino-Aprendizagem, Profª Edna Gusmão de Góes Brennand; a representante dos
Docentes Colaboradores, Profª Nilvânia dos Santos Silva; o representante da Linha de Pesquisa
História da Educação, Prof. Charliton José dos Santos Machado; o representante da Linha de
Pesquisa Estudos Culturais da Educação, Prof. Erenildo João Carlos; a representante da Linha de
Pesquisa  Políticas Educacionais, Profª. Janine Marta Coelho Rodrigues; os discentes Genilson
José da Silva, Jislayne Fidelis Felinto e Mayanne Júlia Tomaz Freitas; a representante discente do
doutorado,  Raquel Rocha Villar de Alcântara;  e a servidora técnico-administrativa Luciana Maria
Tavares Alves. Pauta: 1. Recomposição da representação das linhas no Colegiado; 2. Informes;
3. Processos diversos; 4. Aprovação de ata; 5. Proposta de Resolução sobre passagem de nível
(mestrado para doutorado). O Prof. Jorge Hermida deu início à reunião e passou a palavra ao
Prof.  Eduardo  Jorge,  que  informou  que  já  estava  em  andamento  o  processo  de
recredenciamento  do  ano  em  curso  para  alimentar  a  Plataforma  Sucupira.  A  Profª  Edna
Brennand informou que o Projeto Minter havia sido aprovado por unanimidade pelo Conselho de
Centro e que seria também colocado na Plataforma Sucupira; que iria à Universidade de Valência,
Espanha, em novembro, dentro das ações de internacionalização do Programa. O  Prof. Jorge
Hermida comentou que enviar docentes e discentes para o exterior era uma das ações em curso
no Programa, e que isso havia sido conseguido através do uso racional dos recursos disponíveis.
A Profª Janine Rodrigues informou que havia sido enviado um trabalho para Cabo Verde, mas
que não havia sido possível enviar nenhum representante ao país por falta de recursos. A Profª
Edna  Brennand explicou  que  ações  de  internacionalização  necessariamente  devem  incluir
parcerias e pesquisas conjuntas, e não incluem apresentações de trabalhos. O  Prof. Erenildo
Carlos lembrou que ações de internacionalização devem ser formalizadas e articuladas junto ao
Programa; que iniciativas individuais, porquanto meritórias, limitam a obtenção de recursos dos
órgãos  de  fomento;  que  era  necessário  antecipar  as  ações  dentro  de  um  planejamento
estruturado. O Prof. Charliton Machado fez um informe sobre aporte de recursos para bolsas de
mestrado e doutorado, bem como para iniciação científica. Em seguida, o Prof. Jorge Hermida
passou para o primeiro ponto da pauta, recomposição da representação das linhas no Colegiado.
Foi apresentado um encaminhamento de desligamento do Colegiado dos representantes de linha
reiteradamente  faltosos,  precedido  por  comunicação  formal;  após  discussão,  em  votação  o
encaminhamento foi aprovado por unanimidade. A representante discente do doutorado, Raquel
Villar,  comentou  que  também  por  conta  de  faltas  sequenciais,  a  representação  discente  do
mestrado também seria alterada.  Em seguida,  a técnica  Luciana Tavares passou ao terceiro
ponto da pauta, processos diversos. Foram apresentados inicialmente dois casos de prorrogação
de qualificação e um de prorrogação de defesa, aprovados “ad referendum” pela Coordenação:
doutorando  Rayffi  Gumercindo  Pereira  de  Souza,  doutorando  Eduardo  Jorges  Pugliesi  e
doutorando Aloirmar José da Silva.

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Doutorando Rayffi 
Gumercindo Pereira de
Souza

Prorrogação da qualificação
da tese.

-

- Doutorando Eduardo 
Jorges Pugliesi

Prorrogação da qualificação
da tese.

- Doutorando Aloirmar 
José da Silva

Prorrogação da defesa da 
dissertação.
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Na  sequência,  a  técnica  Luciana  Tavares apresentou  três  solicitações  de  mudança  de
orientação, aprovadas “ad referendum” pela Coordenação:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Doutorando 
Francisco 
Reginaldo Linhares

Solicita mudança de orientação -

- Mestrando Diogo 
Moura de 
Arroxelas Macêdo

Solicita mudança de orientação -

- Doutoranda 
Heloísa Marinho 
Cunha

Solicita mudança de orientação -

A mesma doutoranda Heloísa Marinho Cunha também apresentou um pedido de inclusão  de
coorientação:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Doutoranda Heloísa 
Marinho Cunha

Inclusão de 
coorientação

-

Em seguida, a técnica Luciana Tavares elencou três solicitações de aproveitamento de disciplina
cursada em outro programa, para os quais a Profª. Nilvânia Santos apresentou parecer favorável:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.088347/2023-19 Doutorando Felipe 
Cavalcanti Ivo

Aproveitamento de 
disciplina cursada em 
outro programa

-

23074.088692/2023-16 Doutoranda Fernanda 
Daniella de França 
Bezerril

Aproveitamento de 
disciplina cursada em 
outro programa

-

23074.088695/2023-32 Doutorando Gilson 
Tavares Paz Júnior

Aproveitamento de 
disciplina cursada em 
outro programa

-

Na sequência, a técnica Luciana Tavares apresentou uma solicitação de trancamento, aprovada
“ad referendum” pela Coordenação:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Doutoranda Jaquicilene 
Ferreira da Silva Alve

Solicitação de trancamento. -

Em seguida, foi apresentado o desligamento do Programa do mestrando Wagner Alexandre Costa
Silva  e  da  pós-doutoranda  Ivanda  Maria  Martins  Silva,  aprovados  por  “ad  referendum”  pela
Coordenação:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

- Mestrando Wagner
Alexandre Costa 
Silva

Desligamento do 
programa

-

- Pós-doutoranda 
Ivanda Maria 

Desligamento do 
programa

-
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Martins Silva

Após  discussão,  as  solicitações  acima  listadas  foram  votadas  em  bloco  e  aprovadas  por
unanimidade. A Profª Edna Brennand fez então a leitura do seu parecer sobre o encerramento
de vínculo com o Programa, do pós-doutorando Joaklebio Alves da Silva:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.101828/2023-73 Pós-doutorando 
Joaklebio Alves da 
Silva

Encerramento de 
vínculo com o PPGE.

-

Após  discussão,  em  votação  o  parecer  foi  aprovado  por  maioria,  com  uma  abstenção  da
representante discente Raquel Villar, a qual solicitou que constasse em ata que iria se abster, por
não ter tido tempo hábil de examinar o processo. A técnica  Luciana Tavares apresentou então
dois  pedidos  de reconsideração  de inscrição  para  o  edital  de  bolsas  de doutorado,  a  serem
avaliados pelo Colegiado:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.101902/2023-15 Doutorando 
Genilson José da 
Silva

Reconsideração de 
inscrição

-

23074.101902/2023-15 Doutoranda 
Valdinélia Virgulino
de Souza Silva

Reconsideração de 
inscrição

-

Após  análise  das  solicitações,  em  votação,  o  parecer  favorável  da  Comissão  de  Bolsas  foi
aprovado por maioria com uma abstenção. Foi então apresentada a solicitação coletiva da turma
quarenta, quanto a data de defesa da tese de doutorado:

Nº do processo Interessado(a) Assunto Observação

23074.101301/2023-43 Turma 40 Solicitação coletiva do 
ajuste na data de 
defesa da tese de 
doutorado

-

O  Prof. Charliton Machado leu então o seu parecer favorável ao pleito,  e após discussão, o
mesmo  foi  aprovado  por  unanimidade.  A  técnica  Luciana  Tavares passou  então  ao  ponto
seguinte da pauta, a aprovação da ata de quatro de outubro de dois mil  e vinte e três. Após
discussão, em votação, foi aprovada por maioria, com três abstenções. Por não haver mais tempo
disponível, o ponto cinco foi retirado da pauta. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião,
da  qual  eu,  Alexis  Bernardo  de  Lemos,  lavrei  a  presente  Ata,  certificando  a  presença  dos
acadêmicos, discentes e técnicos acima citados por assinatura em lista.

Prof. Dr. Jorge Fernando Hermida Aveiro
Coordenador do PPGE/CE/UFPB

          Matrícula 1225094
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